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議 事 録 

令和５年第１１回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 令和５年１１月２４日（金） 

招集の場所 かほく市役所 議会庁舎第１会議室 

開   会 令和５年１１月２４日（金） 午後３時３０分宣告 

出 席 委 員 

教   育   長   山 越   充 

教育長職務代理者   絈 野 武 利 

長 柄 悦 子 

諸 井 幸 子 

竹 中 健 司 

欠 席 委 員  なし 

説明のため出席 

した者の職氏名 

教育部長       山 田 義 幸 

学校教育課長     山 川 忠 一 

生涯学習担当課参事  網 江 克 浩 

スポーツ文化課長   山名田 浩 文 

学校教育課参事    北 井 淳之輔 

学校教育課主事    油 野 真 佑 

議事録署名 

委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

長 柄 悦 子 諸 井 幸 子 
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議案番号 件   名 結 果 

 

 

議件なし 

 

 

 

請願・陳情 

番  号 
件  名 結 果 

 案件なし  

 

協 議 ・ 報 告 事 項 

（１）令和５年第４回議会定例会提出議案について 

（２）令和５年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費１１月認定結果について 

（３）総合教育会議における協議調整事項について 

（４）かほく市いじめ防止基本方針の改定について 
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議事の経過 

午後３時３０分開会 

開 会 

【山越教育長】 

令和５年第１１回かほく市教育委員会を開催します。 

 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をします。署名委員として長柄委員、諸井委員を指名します。 

 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回の議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（１０月１９日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回の議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

コロナ禍以前から、１０月から１１月にかけては教育委員会にとって多忙な期間でし

たが、今年も皆さんには各種行事にご参加いただきました。特に今年は国民文化祭があ

り例年以上に忙しい時期となりました。明日１１月２５日のナイトミュージアム、明後

日１１月２６日の閉会式をもって、国民文化祭も無事終了となります。 

１１月になり、インフルエンザの流行期に入ってきたと感じています。先週から今週

にかけて、高松小学校でインフルエンザ等の風邪症状による学級・学年閉鎖が発生しま

した。今後、本格的な流行が予想されますので、規則的な生活習慣の徹底や換気の意識

等について、学校側にも注意喚起を促していきたいと思います。 

第１０回教育委員会会議以降行われた行事として、１０月１９日と２０日に、かほく

市教育委員会県外視察として岐阜県下呂市を視察しました。今後の参考となる有意義な

視察だったと思います。１０月２７日から２９日にかけて、かほくの芸術文化祭として

小中学校音楽会や表彰式、哲学シンポジウム等に参加しました。１１月７日には、河北

郡市の教育委員会連合会の研修会として加賀市を訪れ、不登校対策等について加賀市の

取組や方針を学んできました。また、毎年恒例となっている市長による特別授業が今年

も行われ、１１月１６日に河北台中学校、１７日に宇ノ気中学校、２２日に高松中学校
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で開催されました。 

以上で教育長の報告といたします。何か質疑等がありましたらお願いします。 

（意見・質問なし） 

 

 

協議・報告事項 

（１） 令和５年第４回議会定例会提出議案について 

（２） 令和５年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費１１月認定結果について 

（３） 総合教育会議における協議調整事項について 

（４） かほく市いじめ防止基本方針の改定について 

 

 

【山越教育長】 

それでは、協議・報告事項に移ります。（１）について、事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長・網江生涯学習担当課参事・山名田スポーツ文化課長】 

（令和５年第４回議会定例会提出議案について説明） 

【山越教育長】 

 前回の指摘を受けて、今回から資料のフォーマットを変更していますが、変更に伴っ

て資料作成に係る負担は増えているのでしょうか。 

【山川学校教育課長】 

 予算資料として配布されているものを、一部加筆修正しているだけですので、あまり

手間はかかっていません。 

【山越教育長】 

 手間がかかっていないということならまだ良いですが、この会議の場で見る資料とし

ては、依然として見づらい資料だと思います。 

 どのような事業に対して、どのくらいの費用がかかり、国からの補助がどのくらい入

って、補正がどのくらい必要なのか、概要が分かる資料を準備してもらいたいです。今

回の資料のように、細かな項目を列挙して記載する必要はないと思います。 

【山川学校教育課長】 

 分かりました。資料の内容については、あらためて検討いたします。 

 

【山越教育長】 

続いて（２）について、事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（令和５年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費１１月認定結果について説明） 

【長柄委員】 

 「申請遅れ」とありますが、具体的にどういった事由なのでしょうか。 

【山川学校教育課長】 

 本来ならば４月中に申請を出してもらうよう案内をしていますが、諸事情により申請

が遅れたものとなります。 
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【山越教育長】 

次に（３）について、事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（総合教育会議における協議調整事項について説明） 

【山越教育長】 

まずは、協議議題を何にするか決める必要があると思いますが、案として挙がってい

る「校内教育支援センターとこども家庭センターとの連携について」とは、具体的にど

ういったことを協議する予定なのでしょうか。 

【山川学校教育課長】 

 校内教育支援センター、いわゆる「別室登校室」について、こども家庭センターと連

携して進めていく具体的な施策を示していきたいと考えています。 

【山越教育長】 

「校内教育支援センター」との連携は、こども家庭センターが取り組んでいく事業の

ほんの一部に過ぎず、議題としては取り扱う範囲が狭すぎるように思います。総合教育

会議までに、こども家庭センターの事業が具体的に決まっていることが前提となります

が、こども家庭センターの事業が「学校教育」とどう関わってくるのか、市長や教育委

員が集まった場で話すということなら、議題として挙げても良いかと思います。 

 また、「こども家庭センターとの連携」を議題として挙げる場合は、こども家庭センタ

ー側の取組を教育委員の皆様に説明する場が必要だと思います。 

【山田教育部長】 

 教育委員の皆様への説明については、健康福祉部と調整いたします。 

【竹中委員】 

 校内教育支援センターの支援員は、教員免許を持った人が配置されているのでしょう

か。 

【山越教育長】 

 かほく市においては、教員免許を持っている人は配置されていません。県の事業で、

河北郡市においては１名だけ、津幡町の中条小学校に教員免許を持った支援員が配置さ

れています。基本的には、支援員含め、手の空いた教員が持ち回りで担当するなどして、

学校一丸で校内教育支援センターを運営しています。 

 協議議題としては、第３期かほく市教育振興基本計画やこども家庭センターとの連携

について挙げていく方向で良いかと思います。教育総合会議の日程としては、１月２２

日の週のいずれかということで調整をお願いします。 

 

【山越教育長】 

最後に、（４）について、事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（かほく市いじめ防止基本方針の改定について説明） 

【山越教育長】 

 「かほく市いじめ防止基本方針」の改定に伴う、「学校いじめ防止基本方針」の改定は

いつまでに行う予定でしょうか。 

【山川学校教育課長】 
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 改定されたことについて学校側への周知はまだ行っていないため、周知を行った後に

今年度中での改定を依頼する予定です。 

 

 

その他 

 

 

【山越教育長】 

 その他ということで、事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長・網江生涯学習担当課参事・山名田スポーツ文化課長】 

（１２月の行事予定について説明） 

 

 

【山越教育長】 

（次回開催日は、１２月２１日（木）午後３時００分からで決定） 

【山越教育長】 

 次回の教育委員会で、教育振興基本計画の事務局案を話し合うためには、開催前の１

２月初旬には、全容を記載した冊子もしくは要点をまとめた紙を教育委員の皆様に配布

して貰いたいと思います。 

 

 

閉 会 

【山越教育長】 

以上で、令和５年第１１回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。 

 

 

午後４時２０分 閉会 

 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    長 柄 悦 子 

 

 

署名委員    諸 井 幸 子 

 

 


